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800 тонн 

мусора вывезено из города в период с 11 по 26 апреля. Всего же с начала года на свалку 
вывезено 3242 тонны мусора. Эти цифры озвучила директор МУ «ДЕЗ» Татьяна Панченко. Тем 
не менее, часть мешков, собранных на субботниках, ещё остаётся на улицах. Дело в том, что 
машины ИП Южанина и МУП «Комтел» не успевают их вывозить, так как этот же транспорт 
задействуют и управляющие компании. 

Врачебные совещания 

По сообщению главврача АЦГБ Павла Губина, в больнице прошло несколько важных 
мероприятий. Впервые был организован медико-экономический совет, в котором, кроме 
бухгалтерии, приняли участие заведующие всех структурных подразделений ЦГБ. В ходе 
совещания рассмотрели доходы и расходы структур, варианты оптимального использования 
финансовых средств. Подобные советы решено проводить не реже, чем раз в квартал. 

Кроме того, прошла встреча главврача с коллективом медицинских сестёр, которых в больнице и 
её подразделениях работает порядка 700 человек. В течение встречи новому главному врачу 
поступило большое количество вопросов. 

Сделать всероссийским 

Конкурс им. П.И. Чайковского, который состоялся на базе детской музыкальной школы 
искусств, начальник управления культуры МО город Алапаевск Анатолий Кузнецов назвал 
главным событием прошедшей недели. 

За высокий уровень организации и всё возрастающее количество участников (на конкурс приехали  
более 160 человек, причём не только из нашей области), жюри вынесло предложение вывести 
конкурс на новый уровень. Сделать его всероссийским или даже международным.    

 13Май 

«Подписка – ветерану» 

Под таким названием в сентябре 2009 года стартовала благотворительная акция, посвященная 65-
летию Великой Победы. Со страниц газеты и в письмах на имя руководителей городских и 
районных учреждений и предприятий мы выступили с обращением: в знак благодарности за 
героический вклад в дело Победы сделайте ветеранам подарок ― оформите подписку на газету 
«Алапаевская искра» на юбилейный 2010 год.  

«Пусть ваше доброе дело станет подарком родному деду, отцу, бабушке, матери, знакомому 
ветерану или труженику тыла. «Спешите делать добро!» – гласило обращение. Вполне 
естественно, что первыми, кто вложил деньги в копилку акции оказался коллектив редакции. 
Отклик пошел практически сразу же. Каждый раз редакция в еженедельных отчетах о ходе 
благотворительной акции сообщала обо всех, кто и кого подписал. И в канун празднования Дня 
Великой Победы «Алапаевскую искру» получали уже более 120 ветеранов, тружеников тыла, 
общий фонд подписки составил без малого 40000 рублей. 

И эта цифра не итоговая, оказались и такие участники акции, кто пожелал не называть свою 
фамилию, а оформил подписку в почтовом отделении. Необходимо признать, что акция не 
является для редакции в чистом виде альтруистическим актом ― все-таки определенный интерес 
по продвижению института подписки мы преследуем. Но, очевидно, для наших читателей это уже 
и не важно. В общем порыве милосердного соучастия люди вдруг ощутили себя частью какой-то 
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одной общности, а газету ― достойным инструментом для совершения акта жертвования и 
благотворения. 

Слова благодарности в адрес участников акции, людей неравнодушных, не желающих оставаться в 
стороне, редакция газеты в ходе акции принимала каждый день. От имени ветеранов мы еще раз 
выражаем огромную благодарность всем, кто принял участие в акции, выписал ветерану 
«Алапаевскую искру». 

Трагедия на дороге 

Когда погибает взрослый человек – это большое горе, а когда гибнет по нелепой случайности 
ребёнок – это великое горе, особенно для родителей. Когда видишь кровь на земле, а рядом, 
буквально завязанный в узел детский маленький велосипед, то слёзы наворачиваются сами по 
себе… Маленький гробик, в котором лежит маленькая девочка, у которой так нелепо, так внезапно 
оборвалась жизнь. Это был единственный ребёнок в семье, гордость родителей. А ведь на месте 
убитых горем родителей может оказаться каждый из нас.  

Первая детская гибель на дороге за последние десять лет. Для комментария этого трагического 
ДТП просто нет слов. 9 мая 2010 года в 21 час 30 минут в посёлке Западном на улице Ленина, 52 
произошло ДТП с участием ребёнка. Водитель Александр Берлуцкий, 1983 года рождения, 
находясь в состоянии алкогольного опьянения, не имея прав на управление, но при этом управляя 
мотоциклом «ИЖ–Ю5» без государственного знака, при обгоне своего друга-мотоциклиста не 
убедился в безопасности манёвра и допустил наезд на велосипедиста Викторию Калужину, 2001 
года рождения, стоящую на левом краю проезжей части дороги. 

В результате происшествия ребёнок – Виктория Калужина – получила травмы различной степени 
тяжести и была госпитализирована в ЦГБ, где 10 мая в три часа 30 минут от полученных травм 
скончалась.  
ГИБДД г. Алапаевска приносит искреннее соболезнование родителям и близким Виктории.  

Е. ГЕРАСИМОВА 

Вниманию любителей футбола! 

Как сообщил редакции начальник управления досуга, физической культуры и спорта МО город 
Алапаевск Сергей Черепанов, в ближайшую субботу, 15 мая, в Верхней Синячихе, на поле 
стадиона «Орион», состоится игра 1/16 розыгрыша Кубка Свердловской области по футболу 2010 
года. Встречаются команды «Фанком» (Алапаевск) - «Урал» (Ирбит). Начало матча в 17.00. 
Приглашаем любителей футбола поболеть за нашу команду и поддержать на-  
ших футболистов. Верим в команду! Ждём победы!  

Олег КОСТРОМИН 

День Победы встретили в поле 

Крестьянское фермерское хозяйство в селе Мелкозёрово муниципального образования город 
Алапаевск, руководит которым А.А. Глухих, – одно из немногих, возникших на развалинах 
птицесовхоза «Алапаевский». В нынешнем году малое предприятие планирует засеять зерновыми 
400-450 гектаров. Как сказал нашему корреспонденту глава хозяйства, сеять они начали снова, как 
и в прошлом году, без удобрений.  

- На что тогда рассчитываете, Александр Александрович? 

– В результате того, что поля бывшего совхоза «Алапаевский» несколько лет вообще не 
обрабатывались (не эксплуатировались), земля отдохнула. То есть она была как бы под парами. 
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Поэтому и в прошлом году мы собрали неплохой урожай без применения минеральных удобрений 
– 23 центнера с гектара.  

- Каковы прогнозы на нынешний год? 

– Прогнозы в сельском хозяйстве ― дело рискованное. Просто будем делать всё для того, чтобы 
вырастить урожай. На закрытие влаги мы выехали, как и многие хозяйства Алапаевского района, 2 
мая. А 8 мая приступили к севу.  

- И 9 мая, в праздник, вы тоже сеяли? 

– На посевной праздников и выходных дней не бывает. Здесь каждый день дорог. Сеяли и 
девятого, и десятого, и сегодня - 11 мая… Сеем две культуры – ячмень и пшеницу.  

Владимир МАКАРЧУК 

Притяжение земли 

Теплая майская погода, установившаяся буквально с первых чисел, подтолкнула городских 
садоводов-огородников к массовому штурму земельных соток. Даже те, у кого сад находится за 
городом, успели за первые дни мая посадить кое-какую мелочь. Самые же азартные и не 
отягощенные работой в офисе огородники со стажем к десятому маю высадили в теплицы томаты 
и приготовили высокие грядки для кабачков. Короче, пошла работа! Как говорится, весенний день 
год кормит.  

Но, увы… В стройных рядах красивых садовых домиков находятся и унылые картины: 
заброшенные домики, заросшие участки. Словом – запустение. Есть разные обстоятельства и 
причины того, почему человек ушел с земли. Наш вопрос недели звучит сегодня так: Почему, 
несмотря ни на что, вы вернулись на свою землю и вновь стали её обрабатывать? В первую 
очередь он, конечно, адресован горожанам. 

Марина Барышникова, специалист по экологии городской администрации: 

- Мои родители всю жизнь держат огород. Участок у нас небольшой, около двух соток, есть ещё 
поле под картошку. Несмотря ни на что, каждую весну земля снова и снова притягивает нас. 
Сколько бы мама ни говорила: «Всё, силы не те! Садить больше не буду!», а всё равно выходит и 
начинает работать… На нашем небольшом участке есть и тепличка, и огуречник, вишня, слива, 
смородина. Надо ли кому-то объяснять, какая это красота, когда цветёт слива! Я с удовольствием 
работаю на грядках. По большому счету, огород помогает справляться с плохим настроением. 
Работа с землёй успокаивает меня, приводит мысли в порядок. 

Вадим Туманов, городской пенсионер, садовод со стажем: 

– Я, например, не понимаю выражения «борьба за урожай». Я за урожай никак не борюсь. Весной 
сажаю, и у меня всё всегда вырастает. Причем без всякого лунного календаря. Залог любого 
урожая совершенно прост: любому растению нужно тепло и вовремя – дождь. Почему я занимаюсь 
землёй? Потому, что собранный осенью урожай составляет очень весомую часть семейного 
дохода. Только одной картошки я выкапываю ведер 90… А ещё потому, что люблю землю. Для 
себя я сделал вот какой вывод: тот, кто занимается землёй, тот добрее душой. Земля не выносит 
лентяев. Те, кто связан с землёй, садом и огородом, как правило, люди очень трудолюбивые и 
грамотные. В садоводстве дураков нет.  

Светлана Девятова, заместитель директора по воспитательной работе и безопасности 
жизнедеятельности МОУ СОШ № 4: 

– Я с удовольствием работаю на огороде потому, что это для меня своеобразный отдых. График у 
меня в школе плотный, скажем так, психологически напряженный. Поэтому сад-огород позволяет 
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мне расслабиться, а с другой стороны, это способ наполнить тело приятной физической 
усталостью. Мы с сестрой дождаться не можем, когда начнутся эти работы в огороде. Для нас это 
огромная возможность совместного общения. Все майские праздничные дни мы провели на 
огороде. И ведь не ради экономической выгоды или дополнительного достатка в доме – всё есть в 
магазине, а только ради совместного времяпрепровождения. Я слышала от многих наших учителей 
в школе, что им тоже доставляет большое удовольствие поработать вместе с мужем в саду. Это 
очень объединяет людей, делает их ближе.  

Ольга СИМОНОВА 

Битва началась! 

В сельхозпредприятиях Среднего Урала началась посевная. Затяжная весна, вдруг словно 
пробудившись в конце апреля, не только порадовала уральцев тёплой погодой, но и дала 
возможность аграриям начать первые полевые работы. Начался новый круг крестьянских забот.  

Об особенностях проведения весенней посевной кампании-2010 алапаевскими 
сельхозпредприятиями мы поговорили с руководителем территориального отраслевого 
исполнительного органа государственной власти Свердловской области Алапаевское управление 
сельского хозяйства и продовольствия Юрием Павлиновичем Маньковым. 

- В апреле, накануне посевной на территории МО Алапаевское областное министерство сельского 
хозяйства провело очередное кустовое совещание, которое подвело своеобразную черту по итогам 
подготовительного этапа к проведению весенних работ ― самому ответственному периоду в 
работе крестьянских хозяйств, и стало по сути своеобразным штабом, где вырабатывались тактика 
и стратегия нынешних горячих во всех отношениях денечков. 

Одна из тактических задач, рассмотренных на этом совещании, это координация усилий в 
соответствии с погодными условиями этого года. А прогноз получается таким: и в мае, и в июне 
нас ждет более высокая относительно среднегодовой нормы температура воздуха и меньшее 
количество осадков. То есть, пахнет засухой в самый важный для земледелия период.  

Поэтому сегодня для сельхозпредприятий вопросы сохранения влаги в почве выходят на первое 
место. Важно не иссушить землю! И как можно быстрее посеять, чтобы всходы поскорее прикрыли 
землю от палящего солнца. В связи с этим нужно еще посмотреть и на норму высева, чтобы 
зеленый ковер был как можно плотнее, поскольку в условиях, когда жарко и мало влаги, кущения, 
как правило, не бывает. Специалисты прогнозируют в этом году коэффициент кущения равным 
единице ― т.е. одно зернышко даст один колос. Учитывая все это, необходимо сразу зерна посеять 
больше, чтобы к уборке у нас густота стояния была 600 растений на квадратном метре. 

Кроме того, в этой ситуации нужно обратить внимание на сорта, устойчивые к засухе, и не 
забывать о минеральных удобрениях. К сожалению, в этом году удобрений из-за довольно 
напряженного финансового состояния наши крестьянские хозяйства заготовили значительно 
меньше уровня прошлого года. В среднем получается, что нынче будет внесено лишь 28,2 кг 
действующего вещества на гектар. В прошлом году этот показатель достигал 46 кг. Конечно, с 
учетом метеопрогноза на май-июнь удобрений крайне мало.  
Несмотря на довольно благоприятный для земледелия прошлый год, в хозяйствах сложилась 
довольно напряженная финансовая ситуация: из-за кризиса значительно снизился уровень 
господдержки, снизились закупочные цены на зерно и молоко, тарифы же на электроэнергию, 
цены на запчасти и топливо, напротив, выросли.  

Как известно, летом прошлого года хозяйства испытывали проблему нехватки горючего. Тогда 
государство вмешалось в ситуацию с завышением цен на топливо в период посевной и уборочной, 
заморозив их и даже снизив на 10 процентов, но этим проблема не решилась. Горючее тогда 
просто исчезло из свободной продажи. В этом году правительство решило проблему закрывать по 
такой же схеме. Определены фирмы, которые должны удерживать лимит ГСМ для нужд сельского 
хозяйства и которые обязаны продавать горючее по установленным, сниженным ценам. 
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Однако и в этой схеме есть свои минусы. Государство, предусматривая такой порядок продажи 
горючего и во избежание разного рода спекуляций, установило такие бюрократические препоны в 
получении этого топлива, сбор такого количества разного рода разрешений, что если этим 
заниматься, уйдет время не только посевной, но и уборочной. Закупать заранее топливо тоже 
нерационально, экономически неразумно, поскольку потраченные на бензин и солярку деньги 
сейчас хозяйствам нужны для покупки семян и удобрений, да и купленное заранее топливо имеет 
свойство испаряться. Получается замкнутый круг. Думается, систему поддержки сельского 
хозяйства нужно упрощать. Давать больше инициативы в решении насущных вопросов самим 
хозяйствам.  

Елена КЛЕЩЁВА 

Великий праздник 

Вторая половина праздника была особенно многолюдной. Впервые за многие годы главная 
концертная эстрада поменяла место дислокации и расположилась на улице Пушкина. Таким 
образом, город отдал дань памяти павшим воинам, высвободил от гуляющей толпы его законное 
архитектурное пространство. А все пришедшие на площадь Победы, равномерно заполонив всё её 
природное пространство, смогли видеть концертную программу из любой точки.  

И чем ближе был вечер, тем больше прибывало желающих приобщиться ко всеобщему веселью. 
Молодые родители с детьми, мамочки с колясками, компании подростков и те, кому за 30.., 
нарядные и красивые горожане, все были втянуты в праздничный зажигательный ритм. И чем 
ближе к сцене, тем жарче была обстановка: люди громко подпевали знакомые песни, а если 
танцевальный ритм нравился, то и танцевали. Причем настрой у публики был самый благодушный, 
как в самые добрые советские времена. Надо отметить, что и стражи порядка были начеку. 

В общей концертной программе вечернего блока участвовали самые лучшие наши исполнители: 
Эльвира Балакина, Евгения Манухина, Екатерина Рощектаева, Леонид Дёмин, Наталья Зайцева, 
Наталья Чухванцева. Танцевальный жанр представили: группа «Беспредел», «Dancing drug», «Keep 
style», студия современного танца «Шанс», коллектив восточного танца «Джуман».  

Как всегда зажигательно выступила всеми любимая группа «Эскиз». Вели программу Андрей 
Глухих и Ольга Охорзина. Ровно в 21.20, как и было заявлено в расписании праздничной 
программы, на сцену вышла знакомая уже алапаевскому зрителю обладательница красивого и 
мощного голоса, заслуженная артистка России Ольга Четоева. Выступление певицы прозвучало на 
высоком эмоциональном подъёме. В конце своей программы Ольга Четоева от всей души 
поздравила Алапаевск с Праздником Великой Победы. 

Именно на этих словах к ней присоединились все участники вечернего концерта и с первыми 
тактами самой знаменитой песни «День Победы» Давида Тухманова в небе над городом 
засверкали разноцветные огни праздничного салюта.  

«Этот День Победы порохом пропах, это радость со слезами на глазах» – над площадью, да и за её 
пределами ярко звучал голос Валерия Хисматулина, «Это праздник с сединою на висках – День 
Победы! День Победы! День По-бе-ды!» – в тон пели все люди. И в этом всеобщем единстве была 
какая-то особенная сила, объединённая радостью большого народного праздника. 

Ольга ВАСИЛЬЕВА  

«Спасибо за ваш подвиг!» 

Восьмого мая стадион «Орион» в поселке Верхняя Синячиха стал площадкой для районного 
культурно-спортивного праздника, посвященного 65-летию Победы в Великой Отечественной 
войне. В сопровождении духового оркестра Алапаевской ДШИ на стадион колоннами вошли 
участники войны и труженики тыла, учащиеся Верхнесинячихинских, Костинской школ. 
Победителей в той кровавой войне зрители приветствовали аплодисментами и стоя.  

http://a-iskra.ru/?p=1919
http://a-iskra.ru/?p=1917


Поздравляя и благодаря участников войны за мир и свободу, глава муниципального образования 
Алапаевское Иван Мельников отметил, что подобное мероприятие проводится в районе впервые: 

– Мы готовили такой праздник, чтобы еще раз почествовать всех, кто приближал Победу. Если бы 
не было Победы, не было бы сегодня и нас. Спасибо вам за ваш подвиг!  
С юбилейным Днем Победы поздравила собравшихся председатель районного совета ветеранов 
Алевтина Ковригина.  

Сменяя друг друга, с песнями, театрализованными представлениями три часа выступали перед 
ветеранами лучшие коллективы художественной самодеятельности ДК сел Останино, Коптелово, 
Костино, поселков Заря и Верхняя Синячиха. После концерта на стадионе состоялись спортивные 
соревнования. 

Светлана КРАСОВСКАЯ  

Встреча с главой 

Шестого мая состоялась ставшая уже традиционной встреча ветеранов Великой Отечественной 
войны и тружеников тыла с главой МО Алапаевское Иваном Анатольевичем Мельниковым. Перед 
встречей тоже ставшее традицией - фото на память. А ещё ― фильм о наших земляках, которые в 
годы войны приближали светлый миг Победы на фронтах и в тылу, кто и сегодня не может 
сдержать слёз, вспоминая тяжёлое лихолетье военных лет.  

- Сегодня на нашей встрече находятся люди, перед которыми хочется преклоняться бесконечно, – 
начала встречу Алевтина Семёновна Ковригина, председатель районного совета ветеранов. – 
Потому что эти люди имеют не только боевые медали, но и боевые ордена. За подвиг, трудовую 
доблесть вы все заслужили от нас огромную благодарность и низкий поклон. 

Игнатий Алексеевич Борисихин в 1939 году был призван в армию и до конца войны оставался на 
фронте. Был комсоргом, командиром полка, имеет два ордена Красной Звезды. Эти награды 
достались ему очень нелегко.  
Ольга Сидоровна Круглова ― военный фельдшер, сотни жизней спасла Ольга Сидоровна и в 
мирной жизни осталась верна этой профессии. Всю трудовую деятельность проработала в 
Бубчиково медиком, и сегодня пользуется уважением среди жителей посёлка.  

Степан Меркурьевич Молоков – имеет орден Отечественной войны, медаль «За отвагу». 
Вернувшись домой, пошёл работать бригадиром в колхоз имени Чапаева. Получил за свои 
трудовые успехи орден Октябрьской Революции, был делегатом XXIV съезда партии. 

Фронтовики, вернувшись с победой, продолжили боевые подвиги ратным трудом, вновь 
поднимали разрушенное войной народное хозяйство. Орден Славы третьей степени имеет Иван 
Захарович Харлов. После войны работал механизатором в Толмачёвском совхозе, получил орден 
Трудовой славы.  

Иван Петрович Татаринов до сих пор с горечью вспоминает, какой ужас пришлось пережить. 
Уверен, что в фильмах показана война не такая страшная, какая была на самом деле. Награжден 
орденом Красного Знамени, редкая для участников войны высокая награда. 

Ветераны Герои Социалистического Труда Андрей Васильевич Телегин и Евгений 
Константинович Ростецкий поднимали после войны родной колхоз имени Чапаева. Во времена их 
деятельности хозяйство гремело высокими достижениями не только в районе, но и в Свердловской 
области.  

Евгений Иванович Князев, орденоносец, много лет отдал району, был секретарем райкома партии, 
коммунист, и по сей день идеи Ленина носит в сердце и душе. В День Победы 9 мая Евгений 
Иванович и Павел Иванович Загайнов от муниципального образования примут участие в Параде 
Победы в Екатеринбурге. (Благодаря поддержке администрации поездка состоялась – прим. авт.) 
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Неоценим вклад в дело Победы тружеников тыла. Накануне встречи для тружениц тыла в 
Костинском музее прошел праздник. «Когда мы готовили этот материал, – вспоминает Алевтина 
Семёновна, – я брала биографии этих женщин. Когда писала сценарий, мне казалось, что я пишу об 
одном и том же человеке: началась война, мне 12-13 лет, с 14 лет пошла работать на лесозаготовки, 
пилила лес. С 8 лет пасла овец, свиней. Потому что у тружениц тыла одинаковая судьба».  

При подготовке к 65-летию Победы правительство уделяло большое внимание обеспечению 
участников войны благоустроенным жильем. Проводится такая работа и в МО Алапаевское. На 
сегодняшний момент 48 участников подали заявление на улучшение жилищных условий. Из них 
32 человека пожелали получить социальную выплату. Сегодня жилье для ветеранов строится в 
Костино и поселке Заря. После оформления документов принято решение строить жилье для 
ветеранов в селе Останино, Ялунино и Коптелово. 

Со словами приветствия обратился к участникам встречи глава МО Алапаевское Иван Мельников:  
– День Победы – очень значимый праздник. В районе более четырех лет действует районный совет 
ветеранов и хорошо работают советы на местах. Потому что возглавляют их неравнодушные люди. 
Мне повезло, что я начинал работать рядом с такими тружениками как Телегин, Ростецкий, 
Молоков,  

Галина Васильевна – доярка Клевакинской фермы. Неля Павловна Подкина – мой учитель в 
администрации. Повезло, что были такие наставники. Несмотря ни на какие трудности, впереди у 
нас большие планы. Мы поступательно движемся вперед в экономике, после кризиса 
промышленные предприятия начинают немного оживать. 

Сегодня идет непростая посевная, хотя легкой ее никогда и не было. Снега было много, думали, 
влаги будет тоже много. Но поговорка, которую я слышал от одного ветерана, «Много снега – мало 
воды» саму себя оправдала. Нет воды ни в реке, ни в поле. Но мы свой посевной клин не 
уменьшаем, а, наоборот, с каждым годом немного увеличиваем. Трудностей достаточно.  

Знаю, что у вас болит душа и сердце за предприятия, где вы работали, за наше сельское хозяйство, 
за деревни и села. Другие времена сейчас, но мы живем на земле и никогда про неё не забудем. 
Будем прилагать все усилия, чтобы промышленность и сельское хозяйство работали на должном 
уровне. В кризис мы не сократили ни одну больницу, ФАП, ни одну школу, ни один Дом культуры. 
Все учреждения продолжают работать. За всё отвечает муниципалитет. 

К сожалению, время неумолимо идёт вперёд, в районе осталось 60 участников войны, 189 вдов, 
около 1000 тружеников тыла. Спасибо вам за мир и свободу на земле. Крепкого вам здоровья и 
долгих лет жизни.  
После торжественной встречи ветеранов пригласили на праздничный обед. С музыкальными 
поздравлениями перед виновниками торжества выступили самодеятельные артисты Коптеловского 
ДК. В память о встрече каждый участник войны получил именную поздравительную открытку и 
подарок.  

Светлана ВОСТРИКОВА 

Лучший подарок к 90-летию 

Позади осталось празднование главного события года – 65-й годовщины Победы в Великой Оте-
чественной войне. Слова благодарности, юбилейные медали и подарки по заслугам получили все 
те, кто своим подвигом и ратным трудом приближал светлый миг Победы.  

Активное участие приняли в акции «Сделай подарок ветеранам», объявленной редакцией газеты 
«Алапаевская искра» жители города и района, благодаря которой ветераны и труженики тыла в 
течение юбилейного года будут получать «Алапаевскую искру». Огромное спасибо за заботу и 
внимание к ветеранам. 

http://a-iskra.ru/?p=1912


В день празднования 90-летия «АИ» мы объявили подписку со скидкой. И даже и предположить не 
могли, что желающих оформить подписку окажется так много. Может быть, поэтому не учли 
наших читателей из глубинки. Звонки в редакцию раздавались из Махнёво, Верхней Синячихи, 
Нейво-Шайтанского, от кого-то – с предложением, а от кого-то и с обидой, что им не удастся 
выписать газету со скидкой. При проведении подобных акций в последующем мы обязательно 
учтем пожелания всех читателей. Всего за один час было подписано более ста человек. Пользуясь 
случаем, хочу выразить слова благодарности всем, кто верен своей газете и, несмотря ни на какие 
трудности, остается ее постоянным читателем. Для нас это самый лучший подарок! Спасибо!  

Светлана ВОСТРИКОВА, главный редактор «АИ « 

 17Май 

Сын ищет отца-фронтовика 

Александр Андреевич Закожурников, родившийся в 1909 году в 
Свердловске, призванный Алапаевским РВК и пропавший без вести в ноябре 1941 года где-то под 
Новороссйском, – это мой отец. Я был еще ребенком, когда мои родители разошлись. Помню отца 
еще до войны – в военной форме, в портупее, с кобурой. Мама приводила меня к нему на службу. 
Он сидел за письменным столом, угостил меня булкой… Моя мама – Нина Ивановна Ляпина была 
дочерью «кулака» – репрессированного. Хотя какие в рыбацком селе были «кулаки»?! Работали от 
зари до зари.  
Отец служил, видимо, в войсках НКВД, есть сведения, что охранял лагерь с заключенными под 
Астраханью, где отбывал срок его тесть – мой дед.  

По какой причине отец ушел из семьи – не знаю. Может быть, из чувства самосохранения. Может 
быть, потому что начались репрессии в НКВД и он таким образом хотел уберечь нас с мамой, ведь 
уничтожали и семьи «врагов народа». 

Мы остались жить в селе, а он уехал в Астрахань. Брак их не был зарегистрирован. А свою 
фамилию он мне дал. Я Закожурников Юрий Александрович, 1936 г. рождения. В Астрахани мой 
отец женился на Марии. Она работала на судоверфи им.Кирова. Поселок Ф.Энгельса – это в черте 
города. В партбюро – не знаю кем, может быть машинисткой.  
Трое детей, которые у них рождались, не выжили, умерли в младенчестве. Я в детстве тоже очень 
много болел и едва не умел от воспаления легких. Но видно мне суждено было продолжить род 
Закожурниковых.  

Сейчас мне 73 года. По образованию я нефтяник, после окончания Сталинградского нефтяного 
техникума работал на нефтебазах Ульяновской, Пензенской и Куйбышевской областей, главным 
инженером Куйбышевской перевалочной нефтебазы союзного значения. Потом были годы работы 
в Астрахани в системе Госкомнефтепродукта, был главным инженером областного управления 
Госкомнефтепродукта. Заслуженный работник Министерства топлива и энергетики РФ. Преподаю 
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в Астраханском Политехническом колледже, автор 3-х учебников для студентов нефтяников. Моя 
дочь и два внука пошли по моим стопам. Они работники Газпрома. 

Найти какие-то сведения об отце я мечтал всегда. Его светлый образ остался в моей памяти. И в то 
же время боялся вдруг узнать о нем что-то такое, что омрачит эту память, ведь он был 
сотрудником НКВД, и редко кому их них удавалось остаться незапятнанным. Но как бы там ни 
было, отец для меня всегда останется отцом.  

Я не знаю о нем почти ничего. Быть может, есть родственники, говорят, в Алапаевске много 
Закожурниковых. Возможно, им известно , где он пропал без вести, может быть, поисковиками 
установлено место захоронения. Или чудом оказалось, что он не погиб… 

Буду благодарен всем, кто сообщит мне какую- либо информацию о моем отце или его 
родственниках.  

Ю.А. Закожурников 

e-mail: yuriyzak@mail.ru  

 21Май 

Благотворительная акция с политическим окрасом 

 

Передача в оперативное управление. Слева направо: Павел Губин, Илья Ошеров, Сергей Косян, 
Иван Мельников 

На прошлой неделе в офтальмологическое отделение Алапаевской ЦРБ поступил современный 
операционный микроскоп. В сопровождении главы муниципального образования Ивана 
Мельникова, главных врачей городской и районной больниц Павла Губина и Сергея Косяна 
аппарат прибыл из Верхней Салды. 

- Мы давно уже поднимали вопрос обновления операционной оптики, писали во все инстанции, – 
начал разговор Павел Юрьевич (в первую очередь врач-офтальмолог, а затем — главный врач 
ЦГБ), как только мы отправились в дорогу. – У нас есть два микроскопа российского производства, 
одному из которых двенадцать лет, другому – восемь. Месяца два тому назад отправили письмо в 
адрес корпорации ВСМПО-АВИСМА. Генеральный директор, рассмотрев наше предложение, 
отдал распоряжение купить микроскоп. Это современная японская оптика стоимостью 620 тысяч 
рублей. Вот за ней мы сейчас и едем. 

За одиннадцать лет существования офтальмологического отделения в общей сложности 
прооперировано около пяти тысяч больных, из них 1850 человек – ветераны и пенсионеры 
Верхнесалдинского металлургического предприятия. Отделение принимает пациентов со всего 
Восточного округа, а также больных из Верхней и Нижней Салды, города Режа. 
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- Заступив на должность главного врача городской больницы, я не прекращаю врачебную 
деятельность, – продолжил Павел Юрьевич. – Мною подписано соглашение о проведении 
операций один раз в неделю. Всех пациентов наблюдаю лично. Хочу заверить, что 
прооперированы будут все, кто обращается в отделение. С обретением более совершенной оптики 
результаты операций будут намного лучше. 

В корпорации делегацию из Алапаевского района уже ждали. В комнате для переговоров 
состоялась встреча с генеральным директором предприятия Михаилом Воеводиным. Глава Иван 
Мельников поблагодарил руководство за неоценимый вклад и понимание проблемы, в знак 
благодарности подарил Михаилу Викторовичу и начальнику медсанчасти корпорации Илье 
Ошерову картины с видами алапаевских достопримечательностей. Врач-окулист медсанчасти 
корпорации Ольга Антонова как никто другой знает проблемы своих пациентов и очень довольна 
сотрудничеством с Алапаевской районной больницей:  

 

Иван Мельников в знак благодарности преподнёс Михаилу Воеводину подарок 

- С Павлом Юрьевичем нам работать нравится. Во-первых, это не очень далеко, не такая большая 
очередь на операцию. К примеру, в клинике микрохирургии глаза записывают уже на конец 2012 – 
начало 2013 года, а всем тем, кто идёт вне очереди, операция только на один глаз обходится в 
сорок тысяч рублей. Областная больница ведет запись за полгода вперед. С Верхней Синячихой 
мы работаем гораздо быстрее, в пределах месяца все решается. Нас это устраивает, и больные 
довольны.. 

– В сегодняшнем мероприятии есть существенный политический момент, – заметил в ходе встречи 
начальник медсанчасти Илья Семенович Ошеров. – Существует федеральный закон, который 
позволяет регулировать межмуниципальные отношения, в том числе и финансовые. Содержание 
больницы – это расходное обязательство Алапаевского района. А пользуемся этим и мы. ОМС 
оплачивает только первые пять статей бюджета, все остальное оплачивает муниципалитет. 
Доктора, которые здесь присутствуют, являются еще и депутатами районной Думы и хорошо 
понимают чего это стоит. Приобретение корпорацией и передача микроскопа в оперативное 
управление муниципальному образованию – это не что иное, как реализация федерального закона. 
И пример для других.  

Генеральный директор Михаил Викторович высказал пожелание продолжить сотрудничество 
предприятия с муниципалитетом не только в области здравоохранения. На предприятии в течение 
суток общественным питанием охвачено более семи тысяч человек, и МО Алапаевское, как район 
сельскохозяйственный, может осуществлять поставку качественных сельхозпродуктов. Обе 
стороны согласились рассмотреть данное предложение. 

Светлана ВОСТРИКОВА  
Фото автора  

 



33 несчастья 

Сейчас идёт самый пожароопасный период — май. Сухая трава, 
ещё не заросшая зелёной травкой, становится прекрасным проводником огненной стихии. И горят 
леса. Горят по людской безалаберности, невнимательности, извечной надежде на «авось да 
небось».  

Причиной возникновения практически всех 33 пожаров, зафиксированных на территории нашего 
района с 1 по 16 мая, является человек. Самое большое количество – 8 пожаров – произошло 11 
мая. На вопросы корреспондента о загорании лесных и нелесных площадей, мерах по 
обнаружению и ликвидации пожаров ответил директор ГУ СО «Алапаевское лесничество» Виктор 
Лабазин. 

- Виктор Владиславович, весна в этом году сухая и жаркая. Какая площадь леса уже была охвачена 
пожарами? 

- Менее чем за три недели пожарами была охвачена территория общей площадью 690,5 га, в том 
числе лесная – 563 га. 

– С лесной территорией всё понятно. Что входит в нелесные площади?  

- Нелесные — значит без леса. Это пустыри, сенокосы и прочее. 

– Где в этом году был самый большой пожар?  

- На территории Зенковского участкового лесничества. Он начался 15 мая. А потушили его только 
17-го. Площадь загорания составила 270 га. 

– Какой техникой для пожаротушения вы располагаете?  

- При лесничестве есть пожарно-химическая станция, у которой 2 автомобиля и 2 трактора, ими 
окапывают территорию пожара для предотвращения его дальнейшего распространения. 

– Выезжаете на пожары всего района?  

- Нет. У нас людей мало. Мы выезжаем на участки вблизи 
города, Ещё до Коптелово, Н-Шайтанского. В сторону Махнёво мы своих пожарных не 
отправляем, потому что это далеко. Кроме наших, на пожары выезжают бригады участковых 
лесничеств. Также в городе есть ГУП ЛХПО Свердловской области, которым руководит Фомин 
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Леонид Григорьевич. Оно тоже выезжает по нашим заявкам. Кроме того, и арендаторы также 
занимаются ликвидацией пожаров. 

– Арендаторы — это те, кто рубят лес?  

- Да. Например, в этом году тушением пожаров на арендованных лесных территорих занимались 
ЗАО «Фанком», ИП Шестаков, ИП Билалов. 

– Ещё вопрос по поводу лесоохраны…  

- Да, есть и такое. Это авиаотделение, в котором имеются специально подготовленные 
парашютисты-десантники. Кстати, в выходные они вылетали на пожар в Зенковское лесничество, в 
248-й квартал. Только 17 мая их оттуда увезли. 

– Десантники занимаются обнаружением или ликвидацией?  

- И тем и другим. Наше лесничество разделено на такие зоны обслуживания, как наземные, то есть 
доступные для колёсного транспорта. Пожары на таких территориях лесничества тушат своими 
силами. И авиазоны, куда входят все труднопроходимые места. Именно на эти территории 
пожарных с ранцами и лопатами доставляют по воздуху и высаживают с вертолётов. Раньше 
высаживали с самолётов. 

– Каким образом ликвидируют лесной пожар?  

- С начала тушат кромку пожара, чтобы она не горела. Потом её окапывают, локализуют. Здесь 
главное – прекратить распространение огня. 

– Как вы оцениваете пожарную ситуацию этого года, по сравнению с прошлым?  

- Очень тяжёлая. Только за последние три дня — пятницу, субботу и воскресенье — огонь охватил 
площадь порядка 400 га. Это очень много. Но дожди, к счастью, остановили все загорания. 

– Причины пожаров – пикники?  

- Я бы так не сказал. Все пожары начинаются у нас с нелесных площадей. Или с сельхозугодий – 
сенокосов, пастбищ. Или от железной дороги. Или с пустырей. Всё это места, где много сухой 
травы. Сначала загорается трава. Потом начинает гореть собственно лес. Бывает, что огонь 
возникает вблизи автомобильных дорог, где опять же загорается прошлогодняя трава. 

– Огонь доходит до населённых пунктов?  

- В этом году – нет. Скорее, наоборот. Он от них исходит. Например, в Асбестовском из 
населённого пункта пошёл огонь. Правда, охватил нелесную площадь. Ещё одна проблема 
возникновения – это дачники. Они жгут мусор, огонь перебрасывается дальше. Приведу такой 
пример. В район Каменки мы выезжали три дня подряд. Только затушим пожар, на следующий 
день снова выносят мусор и зажигают. И снова горит… 

– По какому номеру телефона можно сообщить о замеченном пожаре?  

- 3-18-95. Телефон работает круглосуточно. 

На сайте министерства при-родных ресурсов Свердловской области появилось следующее 
обращение: «Министерство природных ресурсов Свердловской области обращается к населению с 
просьбой быть очень внимательными при обращении с огнём в лесу. В сложившихся условиях для 
возникновения лесного пожара достаточно неосторожно бросить в сухую траву непотушенную 
спичку или сигарету или не до конца затушить костёр на пикнике. Садоводы, не сжигайте мусор за 
забором вашего участка, ведь из-за вашей беспечности может сгореть не только лес, но и всё 
садоводческое товарищество». Берегите лес от пожара!  



Анна ОЩЕПКОВА 
Фото Владимира МАКАРЧУКА и из архива ГУ СО «Алапаевское лесничество»  

Почему горят леса? 

Весенняя жара всего за несколько дней создала крайне неблагоприятную 
пожароопасную обстановку в наших лесах — главном богатстве и достоянии уральской земли. Но 
так ли уж виновна погода в этих пожарах, мы попытались выяснить, задав вопрос «Почему 
горим?» специалистам, по долгу службы занятым проблемами лесных пожаров и сбережения 
природных ресурсов.  

Александр Васильевич Онучин, начальник ГУ «Алапаевский лесхоз»: 

– Только за 18 дней мая на территории трех наших муниципальных образований зафиксированы 33 
пожара общей площадью 690,5 гектара. Главной причиной лесных пожаров была и остается 
беспечность людей. Сейчас еще и сельскохозяйственные палы добавляют нам хлопот. В рецептуре 
спасения от этой напасти я Америки не открою — нужно повышать культуру населения, а до тех 
пор мы будем гореть. Что касается наших сил, к борьбе с лесными пожарами мы полностью 
готовы. Если бы это было не так, озвученные цифры были бы значительно печальней.  

Юрий Михайлович Никишин, начальник управления по делам ГО и ЧС МО город Алапаевск: 

– Почему горим?! Хм, вот вам официальная точка зрения. На территории города за последнее 
время случилось 16 пожаров, их них 2 «пришли» к нам из соседних Режевского и Пригородного 
районов, 3 – от железной дороги и 11 — по вине местного населения. Это сухая статистика! 
Изменить ситуацию мы сможем, изменив поведение людей, их отношение к природе. Важно, 
чтобы каждый задумался о том, что он после себя оставит в лесу — головешки или 
умиротворяющую цветущую красоту. Кажется, все это банальные прописные истины, но от 
частого употребления, к сожалению, они своей актуальности не теряют.  

Марина Владимировна Барышникова, ведущий специалист по экологии МО город Алапаевск: 

– Я лесными пожарами непосредственно не занимаюсь и ситуацию не отслеживаю, но считаю, что 
95 процентов от всех причин возгорания составляет человеческий фактор. Сухая и жаркая погода 
— это лишь ситуация, благоприятствующая возгоранию. Само по себе дерево не загорит. Огонь, ту 
самую искру в лес приносят люди. Мусор и свалки в лесу также способствуют появлению пожара. 
Люди должны, прежде всего, начать себя уважать и любить, потом появится любовь к Родине, к 
природе, бережное отношение к той среде обитания, в которой они находятся. Если человека 
устраивает бардак, грязь и мусор, в которых он живет постоянно, то сделать, боюсь, уже ничего 
нельзя.  

Елена КЛЕЩЁВА 
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Сегодня в школах 

прозвенел последний школьный звонок для выпускников 9-х и 11-х классов. 
В МО город Алапаевск выпускников 11-х классов будет 183, 9-х классов — 472, плюс ещё 27 
человек выпустит вечерняя школа. На медалистов год не урожайный: три серебряные и две 
золотые. В МО Алапаевское из 9-х классов выпустятся 316 учащихся и 121 – из 11-х. Ожидается 
одна золотая медаль (Деевская СОШ) и восемь серебряных. В Махнёвском МО из 11 класса 
выпустится 13 человек, из 9-х – 78. Здесь предполагаются две золотые медали.  
Светлана ВОСТРИКОВА  

Служить Отечеству обязан 

Вчера в администрации МО Алапаевское состоялось совещание, главной темой 
которого стало проведение мероприятий по весеннему призыву 2010 года. По информации 
начальника отдела военного комиссариата Руслана Петруковича, на сегодняшний момент 
уклоняются от прохождения срочной военной службы 23 человека, десять из которых проживают в 
п. Верхняя Синячиха, четверо – в п. Бубчиково, по два человека – в п. Гаранинка, Ясашная и с. 
Толмачёво, по одному – в п. Ельничная, Самоцвет и с. Невьянское. После обстоятельного 
разговора глава муниципального образования Иван Мельников дал срок – две недели, чтобы 
организовать работы по поиску и доставке уклонистов к месту призыва. 

Г.ШЕСТАКОВА 

Зима прошла. Впереди новая 

На совещании при главе администрации МО Алапаевское К. Деева прошло 
совещание совместно с руководителями управляющих компаний и главами сельских и поселковых 
администраций, на котором были подведены итоги прошедшего отопительного сезона и намечены 
задачи по подготовке и проведению нового отопительного сезона. Каждая территория отчиталась и 
представила перспективный план мероприятий. Также сегодня идет работа по установке и 
приведению в порядок дорожных знаков в соответствии с предписаниями ГИБДД, выданными 
главам территориальных управлений.  

Г. ШЕСТАКОВА 
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Звучи баян, играй гармонь! 

На втором Международном конкурсе баянистов, аккордеонистов, гармонистов «Друг баян», 
проходившем в городе Кургане с 12 по 15 мая 2010 года, успешно выступили учащиеся 
Алапаевской ДШИ им. П.И. Чайковского, класса преподавателя Александра Данилова.  

Ансамбль гармонистов «Суматоха» удостоился диплома лауреата 1 степени, Дмитрий Овчинников 
и дуэт в составе Дмитрия и Александра Данилова были отмечены дипломами лауреатов второй 
степени. Дипломы лауреатов третьей степени привезли домой Денис Чарин и Валерий Коваленко. 
Кстати, и сам Александр Тимофеевич награждён дипломом Международного конкурса за 
подготовку лауреатов. 

Ольга ВАСИЛЬЕВА  

Первый рок-концерт в другом формате 

В субботу, 15 мая, с 20.00 до 23.00, в малом зале ДМЦ «Урал» прошёл первый рок- концерт, 
подготовленный рок-клубом «Урал». Указанный рок-клуб организовался на базе молодёжного 
центра совсем недавно – в начале мая.  
Как рассказал педагог дополнительного образования ДМЦ «Урал» Дмитрий Зенков, в концерте 
приняли участие екатеринбургские группы «Art», «Другая радуга», «Алхимия» (в недавнем 
прошлом они базировались в Алапаевске) и местная группа «Арктур».  

Зрителей на выступление собралось достаточно много. Новизна концерта заключалась в том, что в 
зале были столики и сиденья для зрителей, которые могли воспользоваться предлагаемыми 
безалкогольными напитками. Стоит отметить, что само помещение было необычно стилизовано 
под данное мероприятие: на окнах и стульях развесили мусорные пакеты, стену оформили 
раскрашенным синим поролоном и неоновыми лампами. Подобные рок-мероприятия решено 
проводить на базе ДМЦ «Урал» регулярно. 

Анна ОЩЕПКОВА 

Алапаевцы – лауреаты премии «Семья России» 

 Слева направо: Анна Тонкова, Людмила Кокшарова, Алла 
Кузьмина, Татьяна Шиляева 

15 мая в Международный день семьи в Малахитовом зале Большого Кремлёвского Дворца 
состоялось вручение Национальной Премии общественного признания «Семья России», 
лауреатами которой в этом году стала учительская семейная династия Дорониных-Кокшаровых из 
МО Алапаевское. О том, что есть возможность принять участие в этом конкурсе, Татьяне 
Шиляевой, председателю алапаевской районной организации профсоюза работников народного 
образования и науки РФ, сообщили буквально в марте. И она сразу предложила отправить 
материалы семьи Дорониных-Кокшаровых: «Вообще семейных династий в районе много. С 
членами же этой семьи у нас сложились уже хорошие отношения. Я их всегда отправляла 
участвовать в различных акциях. Премия «Семья России 2010» в силу совпадения знаменательных 
дат была посвящена династиям учителей и преподавателей, чьи родственники сражались в 
Великой Отечественной войне». 
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Эта семья действительно интересна: их родословная составлена на восемь поколений, в четырёх 
поколениях более тридцати педагогов, общий педагогический стаж всех учителей составляет 700 
лет! Читатели «АИ» уже знакомы с некоторыми представителями семейства: впервые история их 
трудовой деятельности была освещена в 1983 году. В 2008 году о династии сняли фильм, который 
был представлен на областном форуме, посвящённом Дню учителя. «Семья-97», «Женщина года-
2004», «Лучшие деятели в сфере физической культуры и спорта «Виктория-2007», «Возрождение 
родников» – все эти победы принадлежат членам семьи. Всего же на суд членов межрегионального 
благотворительного фонда «Семья России» была представлена работа пятерых: заместителя 
директора Арамашевской школы Людмилы Кокшаровой, учителя физкультуры Юрия Кокшарова, 
учителя начальных классов Бубчиковской школы Ирины Красноборовой, учителя физкультуры 
Деевской школы Ольги Кузовниковой и заместителя директора Бубчиковской школы Анны 
Тонковой. 

15 апреля фонд направил губернатору области Александру Мишарину письмо, в котором было 
сказано: «После рассмотрения каждого досье общественный совет Премии одобрил семью 
Дорониных-Кокшаровых из Свердловской области в качестве номинанта на Национальную 
Премию общественного признания «Семья России». На церемонию вручения отправилась 
делегация из трёх человек ― Анны Тонковой, Людмилы Кокшаровой и Татьяны Шиляевой. 
Стоимость поездки и проживания была полностью оплачена из средств фонда. 

Всего лауреатов было одиннадцать, а в номинации «династия» – только три, в числе которых и 
наши педагоги. Свои приветствия организаторам и лауреатам направили президент России 
Дмитрий Медведев. На церемонии присутствовала супруга президента Светлана Медведева. К 
участникам обратилась заместитель председателя Комитета Государственной Думы по делам 
общественных объединений и религиозных организаций, президент фонда «Семья России» Алла 
Кузьмина: «В этих семьях создан прочный фундамент для культурного, духовного и нравственного 
развития будущих поколений, воспитания их в духе любви к своему дому, своему делу, свой 
стране».  Лауреатам торжественно вручили статуэтку в форме двух переплетающихся рук, диплом 
и ценные подарки. Как рассказывают сами участники, все были очень смущены таким вниманием. 
Например, Людмила Кокшарова из Арамашево до этого ни разу не была в Москве: «Мы очень 
рады! Познакомились там с хорошими семьями. Представители одной из них даже вручили нам 
амулетик из бисера с добрыми пожеланиями. Говорят, мол, хороших людей видно издалека. Мне 
кажется, что общественная премия даже выше всех правительственных наград». 
Семьи Дорониных-Кокшаровых своё новое достижение высшей пробы афишировать не торопятся 
― скромничают. Символичная статуэтка теперь стоит в доме у Анны Тонковой, поскольку она 
была главным инициатором и организатором, собирала все материалы. Может, оно и к лучшему ― 
будет лишний повод собраться всем вместе у домашнего очага.  
Маргарита ИВАНОВА 
Фото из архива А.Тонковой  

Итог одного, но какого урока! 

 

Наталья Пономарёва знакомила ребят с жанром притчи 

http://a-iskra.ru/?p=1943


- Смотрите: здесь на доске три направления. По какому мы пойдём: «Жить ― богатым быть», 
«Жить ― похвалу получить» или «Жить ― добро творить»? - в голосе молодого педагога 
зазвучали эмоциональные нотки. 

Детские ротики чуть приоткрылись, глазки заблестели: думают, ищут правильный ответ…  

- На ваших столах лежат бумажные разноцветные цветочки. Вам нужно выбрать один и магнитом 
прикрепить на выбранный путь… 

Пятиклашки, совершенно не сомневаясь, все как один взяли красные цветочки (цвет 
соответствовал тому, что урок понравился) и прикрепили их на самую последнюю дорожку ― путь 
добра. Таков итог урока. Всего одного урока, который провела учитель, признанная лучшим в 2010 
году.  

«Для муниципального образования Алапаевское конкурс «Учитель года» – событие историческое, 
потому что проводим мы его в первый раз», – пояснила заместитель начальника управления 
образования Инна Ворончихина. 12 мая в Коптеловской школе педагогическая элита района 
собралась на второй и заключительный этап этого конкурса, чтобы увидеть состязание истинных 
профессионалов. По итогам первого этапа в финал вышло трое учителей начальных классов ― 
Светлана Сайлауовна Московкина (Заринская школа), Алла Анатольевна Шестакова 
(Верхнесинячихинская школа №2) и Наталья Владимировна Пономарёва (Останинская школа). 

Конкурс состоял из двух частей, где педагоги должны были взаимодействовать как с учениками, 
так и со своими коллегами. Первый этап ― открытый урок, где члены жюри оценивали как 
профессиональное мастерство, так и общую культуру педагога, его имидж. Но на первый взгляд 
всё только кажется простым. Главная интрига заключалась в том, что учителя с классом до этого 
момента не общались. При этом тема урока ― строго в рамках учебного плана. То есть учителям 
выбирать не пришлось. Столь трудные условия, ограниченное время, совсем юные школьники ― 
каждый фактор складывался в одну картину: провести урок на должном уровне, с пользой будет 
очень трудно. Поэтому интерес со стороны педагогов держался практически на уровне реалити-
шоу. 

 

Светлана Московкина рассказывала о грамматике в английском языке 

Первый урок ― английского языка ― проводила в пятом классе Светлана Московкина. Ребята 
переменку не стали тратить впустую и начали писать вслед за учителем свои имена на карточках 
на английском языке, чтобы проще было общаться. Изучали степени сравнения прилагательных ― 
сплошную грамматику. Но ― вот оно, педагогическое чудо! – Светлане Сайлауовне удалось не 
просто удержать внимание класса в течение сорока минут, но и расшевелить, развеселить 
школьников, заставить активно отвечать и очень внимательно слушать. Вы думаете, что учебный 



материал можно только диктовать? А вот и нет: они играли, соревновались, делали разминку, 
слушали аудиозаписи, работали в парах. 

Было заметно, что в процессе урока учитель совершенно перестала обращать внимание на сидящих 
тут же членов жюри. Более того, ей удалось мягко и ненавязчиво устранить начинающиеся 
конфликты в классе. И как Светлана Московкина рассказала позже, она больше всего волновалась 
за детей, а не за себя: «По ходу урока я даже отказалась от некоторых заданий, потому что поняла 
― детям будет сложно выполнить их сейчас. В целом, я удовлетворена».  

 

Алла Шестакова попыталась раскрыть тему необычно 

Урок окружающего мира в третьем классе вела Алла Шестакова. Сразу хочется отметить то, что 
тема педагогу досталась тяжёлая для восприятия ― флаг. Но она смогла преподать её занятно и 
интересно, используя в частности особый педагогический метод ― игру «Водоворот», когда дети 
работают в группах, а группы потом меж собой. Алла Анатольевна постаралась сделать акцент на 
информационном поиске: «Мне нужно было, чтобы дети учились работать самостоятельно. 
Конечно, ребята тяжело шли на контакт, и это было заметно. Но к концу урока они 
расшевелились». 

Последний педагог Наталья Пономарёва вела литературу у четвёртого класса. С самого начала она 
подняла ребятишек с мест и собрала в круг, где все сделали зарядку и получили хороший настрой 
на урок. Тема ― притчи. Наталья Владимировна удачно подобрала примеры притч, ребята читали 
сами, слушали притчу-песню, также работали в группах и в конце дружно сделали вывод, о 
котором мы упоминали в начале: всегда идти дорогою добра. 

После обсуждения уроков началась вторая часть ― методический семинар, где претендентки на 
звание учителя года делились своим опытом с коллегами. Трём учителям было предложено 
рассказать о какой-либо технологии, которую они успешно применяют в своей деятельности. Так, 
Светлана Московкина и Алла Шестакова презентовали метод проекта. Если говорить утрированно, 
школьники выбирают проблему, проводят исследование, создают какой-то продукт и делают его 
презентацию. На самом деле, этот метод достаточно распространён в школьной среде, и его 
использование даёт очень интересные результаты. Наталья Пономарёва рассказывала об 
интерактивном обучении, когда ребята получают знания не только от учителя, но и друг от друга. 
Каждая участница конкурса устроила и практическую часть для своих коллег, которые таким 
образом смогли ощутить себя школьниками.  



 

Слева направо: Светлана Московкина, Наталья Пономарёва, Алла Шестакова 

Пока совещалось жюри, гостеприимные коптеловские ребята показали несколько номеров 
художественной самодеятельности. Перед тем, как были оглашены итоги конкурса, каждый из 
судейской комиссии высказал своё мнение. Кто-то из конкурсанток растрогал членов жюри до 
слёз, чья-то работа им показалась более достойной и профессиональной, но абсолютно все были 
горды тем, что в МО Алапаевское работают такие учителя. Их поздравили и представители 
родительского комитета, и директора тех школ, где они работают. А «Учителем Года» единогласно 
была признана Наталья Пономарёва, учитель начальных классов Останинской средней школы. 
Награда ― диплом, кубок победителя и бесплатная путёвка в санаторий «Юбилейный». Алла 
Шестакова и Светлана Московкина стали призёрами, им также вручили дипломы, цветы и 
подарки. Как сообщила заместитель начальника управления образования Инна Ворончихина, на 
всех трёх учителей от управления в министерство образования области будут направлены 
рекомендательные письма на получение награды. 

Но ведь это не самое главное. Прочтите первый абзац и тогда поймёте, почему мы должны 
гордиться нашими учителями!  
Маргарита ИВАНОВА  
Фото автора и Светланы ВОСТРИКОВОЙ  
- Смотрите: здесь на доске три направления. По какому мы пойдём: «Жить ― богатым 
быть», «Жить ― похвалу получить» или «Жить ― добро творить»? – в голосе молодого 
педагога зазвучали эмоциональные нотки.  
Детские ротики чуть приоткрылись, глазки заблестели: думают, ищут правильный ответ…  
- На ваших столах лежат бумажные разноцветные цветочки. Вам нужно выбрать один и 
магнитом прикрепить на выбранный путь…  
Пятиклашки, совершенно не сомневаясь, все как один взяли красные цветочки (цвет 
соответствовал тому, что урок понравился) и прикрепили их на самую последнюю дорожку 
― путь добра. Таков итог урока. Всего одного урока, который провела учитель, признанная 
лучшим в 2010 году.  
«Для муниципального образования Алапаевское конкурс «Учитель года» – событие историческое, 
потому что проводим мы его в первый раз», – пояснила заместитель начальника управления 
образования Инна Ворончихина. 12 мая в Коптеловской школе педагогическая элита района 
собралась на второй и заключительный этап этого конкурса, чтобы увидеть состязание истинных 
профессионалов. По итогам первого этапа в финал вышло трое учителей начальных классов ― 
Светлана Сайлауовна Московкина (Заринская школа), Алла Анатольевна Шестакова 
(Верхнесинячихинская школа №2) и Наталья Владимировна Пономарёва (Останинская школа).  
Конкурс состоял из двух частей, где педагоги должны были взаимодействовать как с учениками, 
так и со своими коллегами. Первый этап ― открытый урок, где члены жюри оценивали как 
профессиональное мастерство, так и общую культуру педагога, его имидж. Но на первый взгляд 



всё только кажется простым. Главная интрига заключалась в том, что учителя с классом до этого 
момента не общались. При этом тема урока ― строго в рамках учебного плана. То есть учителям 
выбирать не пришлось. Столь трудные условия, ограниченное время, совсем юные школьники ― 
каждый фактор складывался в одну картину: провести урок на должном уровне, с пользой будет 
очень трудно. Поэтому интерес со стороны педагогов держался практически на уровне реалити-
шоу.  
Первый урок ― английского языка ― проводила в пятом классе Светлана Московкина. Ребята 
переменку не стали тратить впустую и начали писать вслед за учителем свои имена на карточках 
на английском языке, чтобы проще было общаться. Изучали степени сравнения прилагательных ― 
сплошную грамматику. Но ― вот оно, педагогическое чудо! – Светлане Сайлауовне удалось не 
просто удержать внимание класса в течение сорока минут, но и расшевелить, развеселить 
школьников, заставить активно отвечать и очень внимательно слушать. Вы думаете, что учебный 
материал можно только диктовать? А вот и нет: они играли, соревновались, делали разминку, 
слушали аудиозаписи, работали в парах.  
Было заметно, что в процессе урока учитель совершенно перестала обращать внимание на сидящих 
тут же членов жюри. Более того, ей удалось мягко и ненавязчиво устранить начинающиеся 
конфликты в классе. И как Светлана Московкина рассказала позже, она больше всего волновалась 
за детей, а не за себя: «По ходу я даже отказалась от некоторых заданий, потому что поняла ― 
детям будет сложно выполнить их сейчас. В целом, я удовлетворена».  
Урок окружающего мира в третьем классе вела Алла Шестакова. Сразу хочется отметить то, что 
тема педагогу досталась тяжёлая для восприятия ― флаг. Но она смогла преподать её занятно и 
интересно, используя в частности особый педагогический метод ― игру «Водоворот», когда дети 
работают в группах, а группы потом меж собой. Алла Анатольевна постаралась сделать акцент на 
информационном поиске: «Мне нужно было, чтобы дети учились работать самостоятельно. 
Конечно, ребята тяжело шли на контакт, и это было заметно. Но к концу урока они 
расшевелились».  
Последний педагог Наталья Пономарёва вела литературу у четвёртого класса. С самого начала она 
подняла ребятишек с мест и собрала в круг, где все сделали зарядку и получили хороший настрой 
на урок. Тема ― притчи. Наталья Владимировна удачно подобрала примеры притч, ребята читали 
сами, слушали притчу-песню, также работали в группах и в конце дружно сделали вывод, о 
котором мы упоминали в начале: всегда идти дорогою добра.  
После обсуждения уроков началась вторая часть ― методический семинар, где претендентки на 
звание учителя года делились своим опытом с коллегами. Трём учителям было предложено 
рассказать о какой-либо технологии, которую они успешно применяют в своей деятельности. Так, 
Светлана Московкина и Алла Шестакова презентовали метод проекта. Если говорить утрированно, 
школьники выбирают проблему, проводят исследование, создают какой-то продукт и делают его 
презентацию. На самом деле, этот метод достаточно распространён в школьной среде, и его 
использование даёт очень интересные результаты. Наталья Пономарёва рассказывала об 
интерактивном обучении, когда ребята получают знания не только от учителя, но и друг от друга. 
Каждая участница конкурса устроила и практическую часть для своих коллег, которые таким 
образом смогли ощутить себя школьниками.  
Пока совещалось жюри, гостеприимные коптеловские ребята показали несколько номеров 
художественной самодеятельности. Перед тем, как были оглашены итоги конкурса, каждый из 
судейской комиссии высказал своё мнение. Кто-то из конкурсанток растрогал членов жюри до 
слёз, чья-то работа им показалась более достойной и профессиональной, но абсолютно все были 
горды тем, что в МО Алапаевское работают такие учителя. Их поздравили и представители 
родительского комитета, и директора тех школ, где они работают. А «Учителем Года» единогласно 
была признана Наталья Пономарёва, учитель начальных классов Останинской средней школы. 
Награда ― диплом, кубок победителя и бесплатная путёвка в санаторий «Юбилейный». Алла 
Шестакова и Светлана Московкина стали призёрами, им также вручили дипломы, цветы и 
подарки. Как сообщила заместитель начальника управления образования Инна Ворончихина, на 
всех трёх учителей от управления в министерство будут направлены рекомендательные письма на 
получение награды.  
Но ведь это не самое главное. Прочтите первый абзац и тогда поймёте, почему мы должны 
гордиться нашими учителями!  
Маргарита ИВАНОВА  
Фото автора и Светланы ВОСТРИКОВОЙ  



 27Май 

Не женское это дело? 

 

На открытии новой погранзаставы в г.Куртамыш. В центре Елизавета Останина 

Возглавить общественную организацию ветеранов погранвойск может только мужчина – так я 
думала до того, как узнала имя руководителя алапаевской организации. Но… Прочитала и 
подумала, что ошиблась. Елизавета Останина. Елизавета Ивановна. Здесь женщина у руля? 
Почему? Чтобы разобраться во всём по порядку, нужно спросить лично. И я спросила. 

- Елизавета Ивановна, почему вы возглавляете подобную организацию? 

- Начну по порядку. На самом деле создать в городе общественную организацию ветеранов 
погранвойск было моей заветной мечтой. Об этом знали все мои друзья – бывшие пограничники. 
Но подходящий случай никак не представлялся. 

Три года назад он, можно сказать, возник: в город приехали военнослужащие из Пограничного 
управления ФСБ РФ по Уральскому федеральному округу с предложением создать в городе свою 
общественную организацию. Подобное ветеранское движение успешно продвигалось по всей 
стране с 1994 года и к 2005 году оно дошло и до Урала. Кстати, это предложение было адресовано, 
естественно, не мне лично, а военкому. Только, можно сказать, через третьи руки подобная идея 
дошла до меня. Я поддержала. И Алапаевск стал третьим городом в области, где была создана 
организация ветеранов погранвойск. 

- Как с этим связаны лично вы? Разве армия – это женское дело? 

- А разве нет? Я служила на Дальнем Востоке, часть времени – в погранвойсках. Мы уехали туда 
вместе с мужем. По распределению попали в город Бикин Хабаровского края, который находится в 
пятнадцати километрах от российско-китайской границы. 

- Вы работали… 

- …в штабе погранвойск. Правда, до выслуги немного не дотянула, пришлось уехать обратно в 
Алапаевск. И на этом моя погранработа закончилась. 

- Сейчас вы снова связаны с пограничниками. В чём видите работу общественной организации? 

- Безусловно, это военно-патриотическое воспитание в школах. Но… как оказалось на деле, школы 
на это поднять непросто. Лучше всех в этом плане работает школа № 1. Второе – это работа с 
ветеранами погранвойск, бывшими пограничниками. Мы должны друг друга знать, друг с другом 
организованно общаться. Но до этого нам ещё далеко. 

- Сколько вас сегодня? 

- Пока немного – всего 30 человек. 
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- Планов много? Трудности есть? 

- Да, планы с самого начала у меня были грандиозные. А трудности… надеюсь, что они 
преодолимы. В чём именно? У нас нет своего помещения. Нет места, где мы могли бы собраться, 
что-то обсудить, о чём-то поговорить. Даже для организации вечера встречи нужны условия. 

Окунуться с головой в общественную, мне не позволяет основная работа. На всё нужно время. Не 
скажу, что разрываюсь, но надеюсь, что сложности свои разрешим. 

Есть планы, значит, есть к чему стремиться. Главное, что люди, выполнявшие такое важное дело, 
как охрану государственной границы, и после окончания службы могут не потеряться на дорогах 
времени – у них есть своя общественная организация. И Алапаевск единственный в России город, 
где её возглавляет женщина. 

Анна ОЩЕПКОВА 

Ремёсел ярмарка была 

20 мая все, кто оказался в центре города, в районе диспетчерской на улице 
Ленина, стали свидетелями удивительного зрелища. На площадке у центрального входа в 
Алапаевский профессиональный лицей расположились нарядно украшенные торговые ряды, а 
голосистые скоморохи-зазывалы приглашали народ: 

Торопитесь вы на ярмарку скорей 

Покупать товар для взрослых и детей! 

При этом подбадривали и торговцев: 

Друзья, лавки отпирайте, 

Всех прохожих удивляйте, 

Балаганы открывайте, 

Мастер-классы начинайте! 

А ведь это, действительно, не пустой набор слов! Так ярко, красочно, театрализованно, с 
гостеприимным русским размахом АПЛ начал традиционное ежегодное мероприятие «День 
открытых дверей». Самой зрелищной и массовой его частью стала ярмарка ремёсел, в которой 
участвовали все группы лицея. И именно здесь можно было поучаствовать в мастер-классе по 
профессиям. Прохожие, случайные зрители и те, кого специально пригласили на необычное 
мероприятие, поначалу просто терялись в изобилии выставленного. 

Насколько красиво и красочно, нестандартно для уличной торговли, к тому же вкусно и аппетитно 
выглядел товар. Да и слово «товар» следует трактовать в более широком смысле. Ведь лицеисты 
показывали своё умение, мастерство и огромный творческий размах. Поддавали жару скоморохи 
Федот и Никодим: 
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Ну, так что же – начинаем, 

Всех увидеть приглашаем, 

Чем богат родной лицей, 

Подходи и не робей! 

А открыл ярмарку ремёсел солидный персонаж (надо отдать 
должное организаторам культурной программы – развлекательная часть удалась), именитый купец 
Тит Петрович Коробчин, который и повелел своим указом ярмарку открыть. Гости и посетители 
тут же прониклись всеобщим весельем, а под такое хорошее настроение и кошельки свои стали 
опустошать, да товар с выставки закупать. Покупали тесто, выпечку, пирожные, швейные изделия, 
продукцию мебельного цеха – полочки, табуреточки, кухонные наборы, расписанные в технике 
урало-сибирской росписи, предметы декоративного творчества и многое другое. 

Массовое внимание привлекло искусство карвинга – изготовление букетов и скульптур из фруктов 
и овощей (в дело идут киви, апельсины, бананы, кабачки, морковь), изготовление изделий из 
солёного теста, мастер-класс по изготовлению коктейлей, которые можно было тут же и 
попробовать. 

Кто только не подходил к месту, где обосновались штукатуры-маляры-плиточники! Сначала 
учащиеся демонстрировали выполнение работ по трафаретам и декоративную отделку, а потом 
вручали инструменты желающим попробовать себя в роли мастера по отделке помещений. Далее 
зрители с удивлением и восхищением наблюдали за работой резчика по дереву, за молодым 
художником, выполняющим портрет с натуры, учились модно повязывать платки и шарфы и даже 
оформлять подарки. 

Лицей – это не только обучение профессии. Это ещё и 
спортивная подготовка, и приобретение творческих навыков. На ярмарке местные силачи под 
наблюдением руководителя и тренера на зависть субтильным прохожим ярко демонстрировали 
удаль молодецкую. 



И это ещё не всё. Пока на концертной площадке шел зажигательный концерт, натуры очень 
впечатлительные смогли тут же и отдохнуть, испить горячего чайку, попробовать вкусную 
выпечку и кондитерские изделия, благо рядом стояли и столы, и стулья. 

Надо отметить, что организаторы столь яркого мероприятия хотели привлечь внимание нынешних 
и будущих выпускников к тем профессиям, которые ныне представляли и которым можно 
обучиться в лицее. В этот день им это удалось. Приехавшие в гости выпускники девятых классов, а 
также и восьмых, посетили учебно-производственные мастерские, познакомились с условиями 
поступления и обучения и, конечно, сделали для себя соответствующие выводы. Алапаевский 
профессиональный лицей – формула успеха молодого рабочего человека. 

Ольга СИМОНОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

Воры, воры! – Га-га-га! – Есть хотите? – Да-да-да! 

ГРАБИТЕЛЯ ЗАКРЫЛИ 

Кражи сотовых телефонов – тема не новая. Увы, маленькая, удобная вещица нередко 
перекочевывает из кармана хозяина в воровской карман. Дело ловких рук – пара секунд. Досадно, 
когда твоя законная вещь становится добычей другого. И дело здесь даже не в стоимости, хотя 
некоторые экземпляры современных моделей доходят до суммы месячной зарплаты, а обидно за 
то, что теряешь огромную базу информации. Хуже того, человека ради сотового телефона могут 
ограбить посреди бела дня, при этом его избивают, бьют жестоко, запинывают ногами, унижая 
человеческое достоинство. 

Так, недавно в дежурную часть милиции обратился гражданин Б., которого на улице Ленина 
ограбили и избили некто Г. (1990 года рождения) и некто Ч. Эти двое тогда чуть не искалечили 
человека, избив его и ограбив. И вот свежий случай. 21 мая на улице Парковой в 19 часов 40 минут 
наглый грабитель, применив насилие, похитил сотовый телефон у гражданина Н. Здесь личность 
грабителя также установлена. Он задержан в порядке ст. 91 Уголовно – процессуального кодекса 
РФ. 

МАЛЕНЬКИЕ ШТУЧКИ ЛЮБЯТ ВОРОВСКИЕ РУЧКИ 

Популярность темы «Из жизни сотовых» неисчерпаема. Эта история произошла ещё в феврале 
2010-го. На улице Бочкарёва, в доме № 75 посреди обычной домашней обстановки пропал 
мобильный гражданина Л. Факт кражи был настолько очевиден, что не прошло и трёх месяцев, как 
личность вора была установлена. Возбуждено уголовное дело по ч. 2 ст. 158 УК РФ. 

Факт исчезновения «мобилы» установили на улице Гоголя. Там в ночь с 12 на 13 мая неизвестный 
тайно, свободным доступом похитил сотовый телефон из ограды частного дома. Заметим, что 
телефон лежал в ограде, и неизвестный его выносил, согласно оперативной сводке, с 22-х до 3-х 
часов ночи. А вот совершенно свежая информация. Открылись летние кафе, и в них стало 
многолюдно. А где много людей, там много и личных вещей, в том числе и телефонов. В прошлое 
воскресенье в летнем кафе на улице Пушкина со столика, за которым сидели прелестные 
посетительницы, исчез сотовый телефон. Именно он, телефон, принадлежащий когда-то гражданке 
Т., и открыл сезон пропажи телефонов в наших городских открытых кафешках. 
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А вот случай особого рода. 20 мая в городскую квартиру на улице 19 Партсъезда залезли 
домушники. Каким чутьём они вычислили, что хозяев нет дома, но вылазка их явно удалась, 
поэтому и попала в криминальные сводки. Вынесли воры золотые украшения на сумму 27800 
рублей. Зашли преступники в «золотохранилище» очень просто – подобрали ключ. 

ДВА ГУСЯ И ДРУГОЕ ИМУЩЕСТВО 

Гражданин Б. пострадал от воровского нашествия 20 мая. Его гараж на улице Пушкина обчистили 
на 3000 рублей. Вынесли пусть не самое ценное, но добротное имущество. В ночь на 22 мая из 
садового домика сада «Черёмушки» тоже вынесли хорошее имущество. 16 мая из квартиры 
гражданина П., проживающего на улице Майоровской, был похищен процессор и монитор от 
компьютера. Компьютерный гений с воровскими замашками, значащийся как подозреваемый, 
установлен. В День советской пионерии воры-экстремалы пробрались на территорию «Регион-
леса», залезли на кран и спёрли с крана силовой кабель. 

20 мая сотрудники детского сада «Чебурашка» пришли на работу и ахнули! Их воспитанники чуть 
было не остались без еды. Ночью неизвестный голодай проник в детский садик и похитил 
продукты питания. Ничего святого… 

В ночь на 22 мая нападению воров – металлистов подвергся ООО «Урал МС-комплект» на улице 
Л. Чайкиной. Вожделенный воровской объект – провод – этой ночью тоже исчез с предприятия. 

В посёлке Н-Шайтанском объявился «орёл», специалист по чужим птичкам. Он в ночь с 19 на 20 
мая забрался в чужую конюшню и похитил двух гусей. Такое наглое поведение возмутило хозяина 
гусей. Чтобы спасти своё движимое имущество, он обратился в милицию. Гусиного похитителя 
установили. 

КОРОВЫ БЕЗ КОРМОВ, А РУКИ БЕЗ ИНСТРУМЕНТА 

В период с 16 по 17 мая в посёлке В. Синячиха неизвестные проникли в дачный домик на улице 
Гагарина, откуда похитили имущество, принадлежащее гражданину К.. Материальный ущерб 
составил одну тысячу рублей. Много ли, мало ли, но отвечать похитителю чужого добра предстоит 
по полной программе. Ведь его личность быстро установили. 

14 мая в селе Костино шайка неизвестных появилась на МТФ колхоза им. Чапаева. После их 
появления на МТФ не досчитались около трёх центнеров комбикорма. Это значит, что колхозным 
коровам, возможно, урежут дневную норму комбикорма. А коровы в свою очередь, не додадут 
дояркам молока, ввиду недостаточности питания. 

В ночь на 18 мая в посёлке В. Синячиха на улице Заводской исчезла бензопила «Урал». Хозяин 
инструмента, с помощью которого он зарабатывал себе на хлеб, обратился в милицию. И вот 
результат – подозреваемый установлен. 

В ночь на 23 мая всё в том же посёлке, только на улице Калинина, из ограды дома было похищено 
навесное оборудование мотоблока. Теперь хозяин мотоблока испытывает большие трудности: с 
укомплектованным мотоблоком он мог неплохо заработать. Как теперь жить? 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД 

 

 

 

 



 28Май 

На улицах стало чище 

Весь апрель в микрорайонах Алапаевска проходили 
субботники по санитарной очистке улиц и дворов города. Учреждения, предприятия и организации 
дружно чистили прилегающие территории, скверы, площади и парки. Дважды выходили чистить 
улицу Пушкина и Фрунзе работники администрации МО город Алапаевск. 800 тонн мусора – таков 
результат санитарной очистки и благоустройства. 

А в прошлый четверг работники администрации, управления образования, Думы, муниципальных 
бюджетных учреждений муниципального образования Алапаевское под руководством главы МО 
Алапаевское Ивана Мельникова и главы администрации МО Алапаевское Константина Деева 
выехали в крупнейший населённый пункт муниципального образования рабочий посёлок Верхняя 
Синячиха. Но не на совещание или заседание. Целью такого десанта стало благоустройство 
территории.  

В этот день в уборке рабочего посёлка Верхня 
Синячиха принимали участие все образовательные учреждения, бюджетные организации, 
расположенные на территории Верхнесинячихинской поселковой администрации, жители, 
состоящие в ТСЖ «Северное». Участниками такого массового субботника стали 545 человек, из 
них 350 - учащиеся Верхнесинячихинской СОШ № 2. Тогда во всех уголках поселка можно было 
увидеть людей, собирающих мусор, прибирающих ворохи старых веток. 

Всех участников субботника разделили на несколько бригад. Каждой выдали конкретное задание, 
определили участок работы. Каждый, кто работал в тот день на уборке территории поселка, 
зарекомендовал себя как добросовестный работник. Но вот что интересно: в бригадах, которыми 
руководили И. Мельников и К. Деев, производительность труда была значительно выше. Всё 
потому, что никто не хотел отставать от своего бригадира.  
20 мая рабочий поселок Верхняя Синячиха стал чище и краше. Этот субботник не был 
преддверием каких-либо районных мероприятий. Это был просто день чистоты поселка. Хочется 
верить, что жители поселка сумеют сохранить этот порядок как можно дольше и в следующем 
субботнике примут участие уже не только члены ТСЖ «Северное». Также во всех сельских 
администрациях Махнёвского муниципального образования неоднократно, в течение двух 
весенних месяцев, проводились субботники. Активно подключились к благоустройству 
коллективы учреждений, администрации МО, местное население.  
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Всё субботники организуются только для того, чтобы на улицах, в парках и скверах города, сёл и 
посёлков было чисто и красиво. 

Светлана ВОСТРИКОВА  

Как вы утилизируете мусор? 

 

Коллектив редакции "АИ" на субботнике 

Максим Ячменёв, житель Рабочего городка: 

- Вывозим на городскую свалку обычно два раза в год: в начале весны и в конце осени. Полагаемся 
в этом деле на свои силы, потому что баки – большая редкость. Микрорайон очень загрязнён, 
особенно улицы Льва Толстова и Пугачева. 

Любовь Черкасова, председатель ТСЖ «Пушкинское» (дома № 101 и 103): 

– У меня уже просто накопилось в душе: наше ТСЖ каждый год проводит субботники по уборке. 
Совсем недавно в «Пушкинское» вступил и 103-й дом, жители которого уже лет пятнадцать не 
проводили уборку, а этой весной организовались, всё оперативно прибрали и увезли. И что? На 
пустыре, где пересечение улиц Пушкина и  
Глухих, образовалась свалка – к нам везут мусор на транспорте из частного сектора, выбрасывают 
гнилые овощи из своих ям. Теперь на этой свалке завелись мыши и крысы. Не раз предупреждали, 
делали замечания. В ответ говорят, что это место не ваше, бросали и будем бросать. Наши 
мусорные баки исправно наполняются строительными материалами, бытовыми отходами, даже 
целыми кустарниками – всё из частного сектора. И зачастую отходы выбрасывают не в контейнер, 
а возле него. Давайте же будем уважать чужой труд!  
Надежда Удалова, старший продавец магазина «Престиж-1» (ул. 40 лет Октября):  

- Мусор из магазина мы сдаём: картон – Подоксёнову, остальные отходы – Мелкозёрову. Всё это 
мы собираем в наш пристрой – бывшее летнее кафе. Машины приезжают по мере накопления 
мусора, раз или два в неделю. Отдаём под расписку. С этим у нас очень строго. То же самое и в 
«Престиже-2». Сама я живу в частном секторе в Рабочем городке. Всю бумагу и пластик сжигаем. 
Стекла нет – сейчас ведь всё уже в пластик упаковывают. Отходов у нас очень мало остаётся. И 
получается, что пользуемся контейнером раз в месяц, может быть. 

Римма Балакина, пенсионерка: 

– Я живу в пятиэтажке и выбрасываю мусор в баки. Но будучи на Украине у родственников в 
гостях, я заметила: наряду с обычными баками стоят контейнеры, закрытые решётками. В них 
выбрасывают различные полиэтиленовые пакеты, упаковки из синтетических материалов. То есть 
сразу идёт разделение мусора. И жители уже привыкли: пластик – в один бак, пищевые отходы – в 
другой. Такого я не видела даже в Екатеринбурге. То есть мусор не перерабатывают. Стекло у нас 
валяется на улице, а где стеклоперерабатывающий цех? И второй момент – это садоводы. Я, 
например, на своем участке сожгла большую часть ненужных вещей, то есть утилизировала. В том 
числе и обувь.  
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Житель, пожелавший остаться неизвестным: 

– Живу по улице Павлова, мусор выкидываю в баки соседних многоэтажек. По возможности делаю 
это в вечернее время или пока никто не видит, потому что жители возмущаются. А что мне ещё 
остаётся делать, если баков нет и мусор не вывозят? Мне кажется, это лучший вариант, чем если 
бы я выбрасывал на стихийные свалки или просто на улицу (а многие именно так и поступают). Я 
просто не знаю, куда обратиться, чтобы, к примеру, договор заключить на вывоз. С другой 
стороны, если подумать, у нас стоит колонка, за которую мы платим. И ведь тоже приезжают сюда 
очень многие и берут воду. Я же не буду контролировать, живут ли они на улице Павлова.  

Маргарита ИВАНОВА 

От бардака уже устали 

Если со сбором и вывозом мусора в многоэтажных микрорайонах 
дело более-менее налажено, то в частном секторе вопрос стоит очень остро. Как грибы после 
дождя под кустами, между улицами образовываются стихийные свалки, которые продолжают 
существовать и после массовых субботников. Несут мусор, естественно, те, кто рядом живет. О 
том, какие меры предполагается принять, мы беседуем с Еленой Потаповой (на снимке), 
директором районной энергетической компании.  

- Три дня назад была создана комиссия по работе с частным сектором, – начала беседу Елена 
Евгеньевна. – А вообще мы ее ведем уже недели две. Начали с северной части. Две улицы – Розы 
Люксембург и Чайковского – уже заключили договоры на установку мусорных контейнеров и 
вывоз мусора. На одну улицу поставили два контейнера, на другую – три, причем установку 
производим по желанию жителей - ставим контейнеры там, где им удобно. Начисления и оплату за 
услугу будем проводить через МУ ИРЦ, в дальнейшем планируем другую схему работы ― оплату 
предъявлять в квитанциях вместе с оплатой за электроэнергию. Это удобно, прежде всего, жителям 
частного сектора. 

Начали работу с проведения ревизии. Но все же нужны инициаторы от каждой улицы. Согласны 
пойти даже на такую форму работы: к примеру, есть где-то между улицами свалка, мы готовы ее 
почистить за счет РЭКа, установить в этом месте контейнеры, но при условии, что население 
окажет нам помощь в заключении договоров. Это может быть председатель уличного комитета, 
который возьмет на себя инициативу. Чтобы не получилось так, что заключаем договор с двумя-
тремя домами, а носят мусор все близлежащие. Таких примеров много.  

Положительным опытом работы может служить район Рабочего городка, где практически один 
частный сектор. Вначале у нас было 15 точек по одному контейнеру, сейчас их пять. Люди 
привыкли, заключили договоры, выносят мусор в контейнеры. И территория стала заметно чище. 
Человеку, который платит за вывоз мусора, нет смысла тайком выбрасывать его, рано утром 
вывозить в лес или на свалку на соседней улице. 
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Кроме того, планируется получить помощь от муниципалитета. Принято решение поставить по 
периметру города на выездах контейнеры, оборудовать под них площадки. Так вот работу по 
оборудованию площадок, возможно, возьмет на себя муниципалитет. Наверняка мы будем 
оказывать услуги по промывке баков. Многие уже обращаются.  
Активно работаем с управляющими компаниями, в центре города – с потребителями. Получается, 
что сорок процентов юридических лиц не заключили договоры на вывоз мусора. Есть положение, 
которое предусматривает содержание прилегающей территории. Существует административное 
наказание, штраф от 100 до 500 рублей. Будем применять такие меры.  

Честно, устали от бардака. Гаражные кооперативы просто наглеют ― выбрасывают гнилую 
картошку, завалили все канавы. Пока же сложно работать с населением. К примеру, выезжает 
специалист на встречу с населением, привозит заключенных договоров 25, а домов там 70. 
Остальные не хотят, считают, что им это не нужно, есть куда выбросить. Но есть правила по 
благоустройству, которые обязывают свою территорию содержать в надлежащем виде, ухаживать 
за ней. Есть статья 15/1 Административного кодекса по Свердловской области, позволяющая 
наказывать рублем. Будем использовать эти меры. 

Благоустройство площадок под контейнеры ложится на плечи управляющих компаний, 
контейнеры мы передаем безвозмездно, поэтому просим содержать их в надлежащем состоянии, 
красить хотя бы один раз в год.  

- Как работаете с предпринимателями? 

– Предприниматели хитрые очень, расчетливые. У них никогда мусора нет. Конечно, проще 
загрузить в «газель» и выгрузить на соседней улице или в лес отвезти. В лесу, кстати, наши 
специалисты как-то подловили предпринимателя – в мусоре чеки из магазина нашли. Пытаемся 
навести порядок через административные наказания, штрафы. Но основная задача на сегодня – это 
частный сектор.  

- Как обстоят дела с полигоном? 

– В настоящее время ведутся работы для получения лицензии, надеемся, что к осени лицензия уже 
будет. С Алапаевским полигоном подписан договор о накоплении мусора с последующей 
утилизацией. Закон позволяет вести накопление в течение полугода без лицензии, поэтому вопрос 
пока решен так. Если учесть, что на протяжении ряда лет этим вопросом никто не занимался, то в 
короткие сроки навести порядок очень сложно. Будем надеяться на лучшее.  

Светлана ВОСТРИКОВА 

Самим бы выкарабкаться 

20 мая состоялось заседание антикризисной комиссии, 
которое вопреки сложившемуся обычаю прошло в центре занятости населения. Учитывая тот факт, 
что в этот четверг было организовано ещё несколько важных мероприятий, в том числе и приём 
населения директором департамента государственной службы занятости Дмитрием Антоновым, 
заседание прошло не столь активно: вместо главы муниципального образования город Алапаевск 
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Станислава Шаньгина комиссию вёл его заместитель Олег Торсунов. Также отсутствовало 
руководство ключевых промышленных предприятий Алапаевска ― ОАО «Стройдормаш», ООО 
«Первая лесопромышленная компания», ООО «Алапаевский асбестовый рудник» и других.  

Главным вопросом в канун летнего сезона для центра занятости является трудоустройство 
подростков. Не пропадает актуальность и по вопросу общественных и временных работ. 

Как рассказала заместитель директора ЦЗН Любовь Игнатович, единственное предприятие, 
отправившее трёх своих сотрудников на опережающее обучение, это ООО «Первая 
лесопромышленная компания». На данный момент учебные заведения города не осуществляют 
обучение по тем специальностям, в которых нуждаются наши предприятия. В этом направлении 
ЦЗН уже давно сотрудничает с Ирбитом. 

«Что касается трудоустройства подростков и молодёжи, то предприятий, подавших заявки, пока 
нет, – сообщила Любовь Алексеевна. – Если каждый из вас возьмёт хотя бы по два человека, то 
программа будет развиваться. В этом году заявлены деньги на 995 человек».  

Проблема здесь в специфике производства. Например, как пояснил представитель МУП 
«Городской водоканал Алапаевска», для трудоустройства на их предприятие подросткам нужно 
будет оформлять санитарные книжки. Да и профессий, где могли бы работать 
несовершеннолетние, немного. Существует даже определённый список, который ЦЗН согласует с 
Роспотребнадзором. 

Управление образования планирует взять несколько человек на общественные работы ― вожатых 
для детского лагеря «Спутник». Работники лесопромышленной компании почти весь 2009 год 
трудились и на общественных, и на временных работах. «И практически не потеряли в зарплате», – 
добавила Любовь Игнатович. По программе общественных работ с центром занятости активнее 
всех взаимодействуют предприятия коммунальной сферы.  

Далее отчитывались предприятия. Генеральный директор ООО «Завод винтовых свай» Алексей 
Гонохин выдал весьма позитивную информацию для собравшихся слушателей: «В первом 
квартале этого года было создано десять временных рабочих мест и приняты сварщики, маляры, 
станочники. Объём производства вырос в десять раз по сравнению с четвёртым кварталом 
прошлого года. Средняя заработная плата увеличилась с 16 до 20 тысяч рублей. Сейчас 
численность предприятия достигает примерно ста человек, и для нас эта цифра оптимальна». 

«Завод винтовых свай» организован в 2007 году, занимается работами «нулевого цикла» в таких 
отраслях, как нефте- и газодобыча, энергетика и связь. Предприятие производит 
металлоконструкции и выполняет строительно-монтажные работы. Завод стоит на учёте в 
налоговой инспекции Алапаевска, задолженности по налогам и заработной плате не имеет.  

Историю совершенно другого типа поведал Юрий Веселков, генеральный директор ООО 
«АЛМАЗ» (Алапаевский машиностроительный завод), который располагается на базе бывшего 
лопатного завода. В 2009 году предприятие простояло семь месяцев, задолженность по заработной 
плате составляет около 2 млн. рублей. Только в марте производство вновь было запущено. Сейчас 
на заводе работают 23 человека (в прошлом году ― 45). На машиностроительном заводе введено 
внешнее управление, срок которого заканчивается 1 июля, после чего состоится заседание 
арбитражного суда. 

Найдётся ли инвестор или предприятие объявят банкротом ― вот главный вопрос. Юрий Веселков 
пока не склоняется ни к первому, ни ко второму варианту. А сейчас нужно планово погашать 
задолженность. И пока предприятие ищет нового «хозяина», руководству, конечно, не до создания 
дополнительных рабочих мест. Самим бы выкарабкаться.  

Маргарита ИВАНОВА 

 



Здоровье нации дороже 

Депутаты Палаты представителей Законодательного собрания Свердловской 
области единогласно поддержали инициативу членов комитета по социальной политике: 
обратиться к председателю правительства области Анатолию Гредину с предложением об 
ограничении времени розничной продажи алкогольной продукции на территории Свердловской 
области. Парламентарии предлагают запретить продавать алкоголь с 23 до 8 часов. Депутаты учли 
недостатки горбачевского «сухого закона» и решили пойти по иному пути. Действительно, цифры 
Всемирной организации здравоохранения поражают: в России потребление на душу населения 
алкоголя составляет около 18 литров в год-это явная угроза здоровью нации. В Свердловской 
области средний срок жизни мужчин 59 лет – это мало. Во многом этому способствует и то, что 
алкоголь можно купить в любое время суток.  

Вопрос здоровья нации, наших земляков должен превалировать над вопросом прибыли. Именно 
так считает инициатор обращения к премьеру член комитета по соцполитике Законодательного 
собрания, известный предприниматель Игорь Ковпак. 

Ольга ВАСИЛЬЕВА  

Неплановое отключение 

22 мая в 00.55 неожиданно был полностью обесточен хирургический корпус 
Алапаевской центральной городской больницы. Подобный инцидент обнаружил целую массу 
проблем – персонал больницы оказался не готов к таким ситуациям: запустить имеющийся 
дизельный генератор на 100 кВт в считанные минуты оказалось затруднительным. «К счастью, в 
этот момент не было никаких операций и никто из пациентов не находился в реанимационном 
отделении», – констатировал главврач Павел Губин.  

Анна ОЩЕПКОВА 
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